



El gobierno informó que la empresa causante del daño informó que eran menos barriles de los realmente regados. FOTO GETTY

Perú sufre por el derrame de petróleo

Por AGENCIA AFP

La cantidad de crudo derramado en el mar en Perú fue el doble de lo que se había informado hasta ahora, anunció este viernes el gobierno, horas después de que la justicia prohibiera salir del país por 18 meses a cuatro directivos de la petrolera española Repsol.

“Tenemos una cifra ya hasta el momento de 11.900 barriles” vertidos al mar el 15 de enero, en vez de los 6.000 informados hasta ahora, dijo el ministro de Medio Ambiente, Rubén Ramírez.

El derrame, calificado como “desastre ecológico” por el gobierno peruano, ocurrió mientras el buque tanque “Mare Doricum”, de bandera italiana, descargaba en la refinería de La Pampilla en Ventanilla, 30 km al norte de Lima, de propiedad de Repsol. La empresa atribuyó el accidente al oleaje causado por la erupción volcánica en Tonga.

En tanto, el viceministro de Medio Ambiente, Alfredo Mamani, ratificó que “el nuevo estimado es de 11.900 barriles, como dijo el ministro”.

La mancha negra de crudo ha sido arrastrada por las corrientes marinas a unos 140 km al norte de la refinería, según la fiscalía, provocando la muerte de una cantidad indeterminada de peces y aves.

Además, dejó sin trabajo a cientos de pescadores artesanales, que han protagonizado pro-

testas contra la compañía española. “A la fecha se tiene ya 4.225 barriles recuperados” del mar y de las playas, poco más de un tercio del total, explicó el viceministro Mamani.

Medidas judiciales

La justicia peruana prohibió este viernes salir del país durante 18 meses a cuatro directivos de la petrolera, entre ellos el presidente de Repsol Perú, el español Jaime Fernández-Cuesta Luca de Tena, mientras avanzan las investigaciones del derrame.

“Se declara fundado el requerimiento de la fiscalía”, dijo el juez Romualdo Aguedo en una audiencia virtual, al dictar la orden para prohibir la salida de los cuatro directivos.

El “Mare Doricum” ahora está fondeado, con prohibición de zarpar, a unas seis millas del puerto del Callao, contiguo a Lima, mientras cientos de brigadistas limpian el crudo en una veintena de playas.

Tras la decisión del juez, en Madrid la petrolera garantizó que continuará “cooperando plenamente” con la justicia peruana y dijo que su principal preocupación es la “limpieza del medio ambiente”.

“Continuaremos cooperando plenamente con cualquier investigación criminal, como ya lo estamos haciendo con la investigación preliminar en curso”, indicó Repsol en un correo electrónico enviado a la AFP en Madrid ■

MIGRANTES INFORME

Juan se aferró a un barco y a su fe para no ahogarse

El joven colombiano, de 22 años, relata cómo sobrevivió a un naufragio de migrantes que querían llegar a la Florida, EE. UU.

Por JAVIER ALEXANDER MACÍAS

El sueño americano del colombiano Juan Esteban Montoya, empezó a hacerse realidad con una tragedia: el pasado sábado el barco en el que viajaba de las Bahamas a EE. UU. no aguantó las olas de dos metros y sucumbió ante la fuerza del mar.

Juan, y su hermana de 18 años de edad, querían llegar a reunirse con su madre en Houston, Texas, para rehacer su vida y buscar una oportunidad económica negada en Colombia, por eso se embarcaron en una lancha que lo llevaría al país norteamericano; pero el mal tiempo, las olas de dos metros y los vientos de 20 nudos reportadas por el Servicio Nacional de Meteorología Chuck Caracozza, sacudieron la embarcación como una hoja al viento y arrojó los 38 migrantes al mar.

Mientras este colombiano, nacido en Guacari, Valle del Cauca, se aferraba a la embarcación para no morir ahogado, vio como su hermana y otras cinco personas perecían intentando salvarse.

Así lo halló un barco comercial, quien lo rescató tres días después del naufragio y fue llevado a un hospital para ser tratado por deshidratación y quemaduras provocadas por la insolación.

«Él está en una situación mental delicada, el trauma no lo ha podido superar. Estaba en una embarcación con 37 personas más y vio como de-

RADIOGRAFÍA

UNA TRAGEDIA MUNDIAL

El drama de la migración en el mundo es un fenómeno que crece cada día al que le hace falta voluntad política para hallar soluciones humanitarias para los migrantes. En Colombia, por ejemplo, cerca el pasado mes de octubre se represaron 22.000 migrantes en Necoclí, a la espera de cruzar el Tapón del Darién para seguir la travesía por Centroamérica y llegar a Estados Unidos. Según la Organización Internacional para las Migraciones, OIM, en 2020 hubo en el mundo 280,6 millones de migrantes; los casos más delicados se vivieron en Mediterráneo y América.

saparecían», indicó la abogada Naimeh Salem en entrevista con CNN, desde Houston.

El padre de Juan, Edwin Montoya, se siente devastado por el dolor y pidió desde Colombia al gobierno de Estados Unidos que le permita a Marcia, madre de Juan, estar junto a su hijo para superar la pérdida de la hermana e hija.

La capitana Jo Ann Burdian, comandante de la Guardia Costera en el sector de Miami, expresó a medios locales que la búsqueda se ha in-

MIGRANTES NAUFRAGIO DONDE MURIERON CINCO PERSONAS



Fuente: AFP. EL COLOMBIANO © 2022. JT (N4)

tensificado para hallar a 39 desaparecidos y los otros cuatro muertos, debido a que en la tarde del viernes fue encontrado uno de los cadáveres flotando en el agua.

“Cada momento que pasa, resulta más desesperado e improbable que alguien haya podido sobrevivir”, explicó la capitana Burdian. “No podemos buscar por siempre”, expresó.

Un avión de la Guardia Costera continuó con los recorridos y en la tarde del miércoles localizó “restos” del naufragio, que están siendo analizados “con la esperanza de encontrar a otras víctimas o supervivientes”, dijo la oficial ■

POR LO ALTO



JULIO ALBERTO VIANA SANÍN

El 22 de enero del presente año falleció en la clínica de las Américas, el contador y abogado de la universidad de Medellín, julio Alberto Viana Sanín, gran colaborador e inigualable amigo.

Sentido pésame para su esposa Myriam Salazar, sus cuñados Silvia y Hernán Darío y para la familia Viana Sanín.

Paz en su tumba



El barco en el que viajaba Juan Esteban y su hermana, naufragó en la madrugada del domingo mientras viajaba de las Bahamas a la Florida. Murieron cinco personas. FOTO GUARDIA COSTERA EE. UU.